

SÚPER NOTA



MATERIA: DESARROLLO HUMANO

DOCENTE:

LICENCIATURA: MEDICINA VETERINARIA

CUATRIMESTRE: 6° CUATRIMESTRE

NOMBRE DEL ALUMNO: GUILLERMO JAFET
CABALLERO HERNANDEZ

Hacia el Desarrollo humano

Es aquí donde entra el sentido de trascendencia, el cual debería ser asumido conscientemente en el concepto de Desarrollo humano para que este sea realmente integral. Esto quiere decir que se requiere un despertar en cuanto a la existencia y valor del sentido de trascendencia como uno de los aspectos sumamente importantes en la vida del ser humano.

Siendo conscientes de la multidimensionalidad de los hombres y mujeres, de sus complejas características y de los diferentes elementos que intervienen en sus realizaciones, se podría buscar el desarrollo de las personas de forma trascendente, plena y digna; es decir, de manera integral.

A partir de esta idea y siguiendo las definiciones citadas anteriormente, planteamos el concepto de Desarrollo humano integral como un proceso que busca la libre realización del ser humano en cada una de sus dimensiones (física, psíquica, social, espiritual, etc.) y reconociéndose como parte de un mundo cultural y natural en forma consiente, armónica y global.

Necesitamos, por lo tanto, políticas y estrategias a nivel mundial que procuren dar un fuerte impulso a un desarrollo realmente humano donde las personas no solamente se encuentren físicamente o intelectualmente bien. Se necesita procurar la felicidad de todo hombre y mujer en forma igualitaria y significativa.

Para que esto se lleve a cabo, creo que se necesita la intervención de agentes no expertos en el tema, como tradicionalmente se ha realizado. Se requiere la presencia de otras perspectivas que tomen en cuenta las tradiciones culturales, los sistemas de valores, el medio ambiente, la vida social cotidiana, entre otros aspectos dentro de un marco ético y dialógico.

De ahí que la dimensión ético-humanista cobre vital importancia para enfatizar la noción humanista del desarrollo. Bajo esta perspectiva, el desarrollo estará centrado en la persona y su posibilidad de alcanzar plena dignidad ejerciendo todas sus facultades.

Respeto una idea básica: el crecimiento económico no es suficiente para satisfacer las necesidades humanas.

Entonces, en dónde reside la importancia de trascender, de ser feliz, de vivir en búsqueda. En septiembre de 2010 asistí a una conferencia de René Mey, hombre de paz, que trabaja “con el fin de ayudar a que el país cumpla su misión y pueda llegar a ser un ejemplo de amor para el mundo, ayudándonos entre nosotros para dar el primer paso hacia el despertar de “la nueva inteligencia del corazón”.²

Me impactaron sus palabras sobre cómo encontramos nuestra misión al ir caminando por la vida; los problemas son aprendizaje que conforman a la persona que necesitamos ser para estar listos para cumplir nuestra misión. Escuchar para comprender mejor, nunca juzgar, ir hacia dentro para poder evolucionar y vivir como un hombre simple son sus máximas de vida. René es ejemplo de alguien que ha trabajado por el ser, por trascender. Queda claro que tenemos que hacer un trabajo interior para lograrlo, para ser felices.

Sé que lo único que Dios, Alá, Buda, Jehová o como llames al Ser Supremo que te protege y guía, quiere que seas feliz. Puedes hacer todo lo que quieras en la vida, menos quedarte absorto, tienes que elegir, para bien o para mal, pero elegir, porque si no lo haces la vida decide por ti y dejas que la corriente de la vida te lleve para donde quiera, sin poner límites. Gracias al don del libre albedrío puedes vivir de acuerdo con tus creencias y tus principios, desarrollar la elección por el bien común, por el tuyo y por el de tu familia.

Cuando llegue el momento de partir, cuando se desprenda tu cuerpo de tu alma; dejarás la parte física de ti al que muchos llorarán y añorarán. Decir adiós a quien se va, honrarlo y despedirlo, vivir respetuosamente el duelo es importante para los que se quedan. Tus seres queridos estarán más tranquilos si saben que viviste plenamente, si elegiste para tu bien, si fuiste feliz. El dolor de tu partida desaparecerá poco a poco ya que tú trascenderás en el tiempo y espacio. Habrás

sembrado recuerdos de vida, semillas de amor, de ejemplo, en tu estirpe, en tu gente, en tu país.